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  令和６年第１回教育委員会会議録 

日   時  令和６年２月15日（木）13時30分開会 15時30分閉会 

場 所 第二庁舎２階第５・６会議室 

出 席 委 員 

委 員  荒 井  由紀恵 

委 員  杉 本     功 

委 員  柴 口  史 子 

欠 席 委 員 
教育長  佐々木    智 

委 員  曙    嘉 輝 

事務局職員 

教育部次長       中 島      肇 

教育部学校指導室長   松 原  謙 二 

企画総務課長      井戸川  邦 彦 

学校教育課長      下 口  剛 彦 

生涯学習課長      石 井  有 子 

埋蔵文化財センター長  久保田  健 司 

学校給食センター長   髙 岸    徹 

学校指導課長      三田村    要 

書 記 企画総務課総務係    阿 部    健 

議 題 及 び 
議事の概要 

 別紙のとおり 
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１ 第１回教育委員会会議付議事件及び結果表 

 

令和６年２月15日（木）13時30分開会 

15時30分閉会 
 
 

事件番号 件    名 議決結果 

議案第１号 
千歳市議会第１回定例会教育行政執行方針及び教育

行政報告について 
原案可決 

議案第２号 
令和５年度一般会計補正予算（教育費関係予算）につ

いて 
原案可決 

議案第３号 学校給食費の改定について 原案可決 

議案第４号 
令和５年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果

の公表について 
原案可決 

報告第１号 
令和５年度ハイパーＱＵ検査（11月実施）の結果につ

いて 
報告済 

報告第２号 
令和６年度公益財団法人千歳青少年教育財団事業計

画及び予算について 
報告済 

報告第３号 史跡キウス周堤墓群整備実施設計（案）について 報告済 
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教育長職務代理者 

 

 

 

総務係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企画総務課長 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

（開会） 

令和６年第１回教育委員会会議を開催いたします。 

 

日程２ 会議録の承認について、お願いします。 

 

令和５年12月26日に開催されました令和５年第14回教育委員会会議は、議

案が４件、報告が３件ございました。 

議案につきましては、議案第１号 千歳市教育委員会事務委任等規則の一

部を改正する規則の制定について、議案第２号 千歳市立学校管理規則の一

部を改正する規則の制定について、議案第３号 令和５年度全国体力・運動

能力、運動習慣等調査結果の公表方法等について、議案第４号 令和５年度

全国体力・運動能力、運動習慣等調査「北海道版結果報告書」への市町村別

結果の掲載に係る同意について、原案のとおりご決定いただいております。 

また、報告につきましては、報告第１号 令和５年度千歳市学力向上検討

委員会報告書について、報告第２号 令和５年度いじめの把握のためのアン

ケート調査（道調査第１回）及び千歳市いじめアンケート調査（市調査第１

回）の結果について、報告第３号 令和６年「千歳市はたちのつどい」の開

催について、報告済みとさせていただいております。 

以上でございます。 

 

会議録の承認の件は、よろしいでしょうか。 

（一同了承） 

 

続きまして、日程３ 教育長の報告です。 

 

佐々木教育長が欠席のため、報告なしとさせていただきますが、よろしい

でしょうか。 

（一同了承） 

 

それでは、日程４ 議案に入ります。 

議案第１号 千歳市議会第１回定例会教育行政執行方針及び教育行政報告

について、事務局から説明をお願いします。 

 

（千歳市議会第１回定例会教育行政執行方針及び教育行政報告について、

議案書に沿って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

２ 議題及び会議の概要 
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企画総務課長 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

企画総務課長 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

教育長職務代理者 

 

柴口委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、議案第２号 令和５年度一般会計補正予算（教育費関係予算）につ

いて、まずは企画総務課から説明をお願いします。 

 

（令和５年度一般会計補正予算（教育費関係予算）について、議案書に沿

って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

私から、冷房設備の整備について、活用する文部科学省と防衛省の補助金

のうち、防衛省の補助金については小学校３校、中学校３校に充てるという

ことですが、３校ずつというような上限が決まっているものなのでしょうか。 

 

北海道防衛局の補助金予算の関係もある中で、補助金の趣旨から、航空機

騒音の高い地域の学校について当該補助金を活用する予定であり、小学校に

ついては千歳第二小学校、日の出小学校、祝梅小学校を、中学校については

千歳中学校、青葉中学校、富丘中学校を選定したところです。 

 

分かりました。 

ほかはいかがでしょうか。 

（一同「なし」の声） 

それでは次に、学校教育課から説明をお願いします。 

 

（令和５年度一般会計補正予算（教育費関係予算）について、議案書に沿

って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

スクールバス運行経費の入札で、令和４年度に不落札が続いたというのは、

どのような内容なのでしょうか。 

 

まず、スクールバスの運行委託については、年度当初からバスを運行する

必要があることから、前年度に入札を行うこととしており、入札前に各バス

事業者から参考見積を徴取し、予定価格を組み、入札に臨むのですが、令和

４年度の入札時は、参考見積を徴取してから入札まで１か月ほどしか経って

いないのにも関わらず、情勢が大きく変化し、価格の折り合いがつかなくな

るという状況が続き、結果、令和５年度の予算編成の期限に間に合わなくな

ったため、概算の見積額をもって令和５年度の予算を編成しました。その後、

無事入札が成立したため、計上した予算額と落札額との差額を今回減額補正



 5 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

学校教育課長 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

学校給食センター長 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

することとしたものです。 

 

バスの路線が支笏湖線、東千歳線、中央線、長都線とありますが、それぞ

れの経路はどのようになっているのでしょうか。 

 

支笏湖線は、支笏湖地区と緑小学校を結ぶ路線となっており、東千歳線は

東小学校と東千歳中学校の校区を走る路線となっています。中央線は中央か

ら千歳第二小学校を結ぶ路線、長都線については、長都、みどり台、北陽、

勇舞を結ぶ路線となっております。 

 

東千歳線は、東千歳地区に小学校も中学校もあると思うのですが、なぜバ

スが必要なのでしょうか。 

 

東千歳の学区はかなり広範囲にわたるため、バスで地域を回って児童生徒

が通学しております。 

 

北進小中学校にもスクールバスが運行していると思うのですが、本件には

関係していないのでしょうか。 

 

北進小中学校には障害のある児童生徒がいることや、市内全域を回らなけ

ればならないことなどから、バス事業者もそれに対応できるバスや人員の体

制が必要であるため、これまで千歳相互観光バス株式会社と随意契約をして

います。 

この契約については、予算額と契約額に差額が生じていないため、補正予

算は計上しておりません。 

 

分かりました。 

ほかはいかがでしょうか。 

（一同「なし」の声） 

 

それでは次に、学校給食センターから説明をお願いします。 

 

（令和５年度一般会計補正予算（教育費関係予算）について、議案書に沿

って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 
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学校給食センター長 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

学校給食センター長 

 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校指導課長 

 

 

教育長職務代理者 

 

柴口委員 

 

 

 

 

次に、議案第３号 学校給食費の改定について、説明をお願いします。 

 

（学校給食費の改定について、議案書に沿って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

私から、給食単価の改定前後の給食内容の変更イメージについて、給食の

写真を使った資料があり、とても分かり易かったのですが、保護者に対して

このような資料を使って説明するような機会はあるのでしょうか。 

 

千歳市ＰＴＡ連合会の役員の方や全小中学校のＰＴＡの会長や副会長の方

などに対しての意見交換会を行い、その際に写真資料を使用して説明を行っ

ております。写真についての意見はありませんでしたが、メニューが変わる

ことでカロリーが落ちることはできるだけ避けてほしい、子どもたちが喜ぶ

メニューを増やしてほしいといったご意見をいただいております。 

 

給食費はあくまで食材費の分だけであることは、もっとアピールした方が

良いのではないかと思います。おそらく多くの保護者の方は、給食費は運営

に係る費用全般も含めたものであると認識していると思います。また、市の

補助も入っていることもお知らせしていただいた方がよろしいのではないか

と思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

ほかはいかがでしょうか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に、議案第４号 令和５年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果

の公表について、説明をお願いします。 

 

（令和５年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果の公表について、

議案書に沿って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

成果が上がっている項目も十分にあり、内容が理解できました。 

握力について、北海道は元々高く、千歳市でも高水準だったところが、こ

こ数年ずっと下がっている傾向にあったのですが、今回の結果を見ると、下

がる傾向が止まり、改善の兆しが見えているように思え、率直に良かったと

思っています。 
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学校指導課長 

 

 

 

 

杉本委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

学校指導課長 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

学校指導課長 

 

 

教育長職務代理者 

中学校の長座体前屈について、女子も男子も目覚ましく伸びていて、千歳

の子どもはあまり得意な種目ではなかったかと思うのですが、何か特別な取

組などを行ったりしたのでしょうか。 

 

小学校、中学校共にですが、授業の開始時の準備運動等の段階で、単純に

体をほぐしたりストレッチをするだけではなく、苦手分野の運動などを取り

入れているという話を聞いています。その積み重ねが形として表れてきてい

るという印象があります。 

 

着実に各学校の取組が進められ、成果が出ていることが分かりました。 

特に小学校のシャトルランが、男子は全国以上、女子は全国同様となった

ことが一番良かったと思います。 

千歳市もそうですが、北海道も、シャトルランと50ｍ走が、なかなか全国

との差が縮まらないという状況があった中、今回シャトルランが全国以上と

なったことは非常に大事なことだと思います。 

シャトルランは全身持久力を計る種目であり、体力や健康の一番の基盤と

なる部分なので、とても良い結果だと思います。 

今後も引き続き頑張っていただきたいと思います。 

 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に日程５ 報告に入ります。 

報告第１号 令和５年度ハイパーＱＵ検査（11月実施）の結果について、

説明をお願いします。 

 

（令和５年度ハイパーＱＵ検査（11月実施）の結果について、議案書に沿

って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

私から、中学２年生の進路意識が上がっているのは、特定のどこかの学校

の結果によるものなのか、それとも全体的なものなのか、いかがでしょうか。 

 

各学校でもちろん差があり、まだ上がりきっていない学校もあると思いま

すが、全体を集約した結果このようになりました。 

 

要因としては、課外授業や職業訓練などが関係しているのでしょうか。 
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学校指導課長 

 

 

教育長職務代理者 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

 

埋蔵文化財センター長 

主幹（国指定史跡担当） 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

埋蔵文化財センター長 

 

 

そうですね。キャリア教育ということで、進路を意識するような取組を各

学校で進めていると認識しています。 

 

例年と違った取組などがあったのでしょうか。 

 

例年ですと、３年生になってから意識が上がるという傾向がずっと続いて

いたところでしたが、もう少し早い段階で意識するよう、我々も声掛けをし

てきたところでしたので、市内中学校２年生の担任集団が意識をしていただ

いている結果なのではないかと思います。 

今後、３年生になった際に、さらに意識が上がってもらえればと思ってい

るところです。 

 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは、これについては、報告済みといたします。 

 

次に、報告第２号 令和６年度公益財団法人千歳青少年教育財団事業計画

及び予算について、説明をお願いします。 

 

（令和６年度公益財団法人千歳青少年教育財団事業計画及び予算につい

て、議案書に沿って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

（一同「なし」の声） 

それでは、これについては、報告済みといたします。 

 

次に、報告第３号 史跡キウス周堤墓群整備実施設計（案）について、説

明をお願いします。 

 

（史跡キウス周堤墓群整備実施設計（案）について、議案書に沿って説明） 

 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

私から、工事期間中は、史跡の見学はできない状態となるのでしょうか。 

 

工事期間を２か年にしており、整備を半分半分に分けようと考えておりま

す。史跡を見学するための園路が２本ありますが、まずは東側の園路とガイ
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教育部次長 

 

主幹（国指定史跡担当） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

主幹（国指定史跡担当） 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

ダンス施設を工事し、その期間中、西側の園路は見学者に開放しようと考え

ております。駐車場スペースについては、半分ほどを使ってプレハブを設置

し、一時的に駐車スペースが狭くなってしまいますが、見学者の皆様には可

能な限り見学いただけるようにしたいと考えております。 

令和７年度については、工事が終わる東側の園路を見学エリアとし、西側

の園路を工事したいと考えております。 

 

ガイダンス施設の外観イメージ図について説明願います。 

 

屋根に段差があり、当初、その部分に排煙用の窓の設置を予定しておりま

したが、冬期、積雪により機能しなくなることが想定されるため、窓の設置

をやめ、別に排煙機能を持たせることとしました。 

なお、冬期間については、施設は閉館しております。 

また、ガイダンス施設前の看板について、現段階では案として配置してい

ますが、設置場所や表示内容などの詳細については、今後詰めていくことと

なります。 

総合案内板的なものをイメージしており、来館者がまずこれを目にし、ど

ういったものが見学できるのかなどの大まかな解説をした後、ガイダンス施

設に入っていただくような導線を考えております。 

 

窓が無くなることによって室内の明るさなどに影響はないのでしょうか。 

 

元々、窓は西向きになっており、直接屋内に差し込む形にはなっておりま

せんでした。また、屋内の展示物については、あまり日光が当たらない方が

望ましい環境となりますので、窓をなくしても影響は有りません。 

 

分かりました。 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは、これについては、報告済みといたします。 

 

これをもちまして、本日の教育委員会会議を終了します。 

（閉会） 

 


